
带你认识体彩7星彩：来路不凡 未来可期

说起体育彩票，大部分人首先想到的可能是奖金高、知名度大的大乐透，或开奖快、玩法简单
的即开票，其实除了这些，体育彩票还有一个很多人都不太熟悉的“宝藏”游戏——7星彩。

2004年，全国联网销售的数字型
电脑体育彩票“7星彩”上市，消息一经
发布，就吸引了众多购彩者的关注。

当时的 7星彩在游戏规则上进行
了大胆的创新，综合了其他相似类型
彩票游戏的优点，在奖级设置、投注方
式上加以创新，并推出“附加玩法”，大
大降低了中奖门槛，增强了游戏趣味
性。7星彩的上市，既填补了数字型彩

票的空白、优化了产品结构，又为购彩
者带来了一种全新的游戏体验。新生
的7星彩充满着生命力，在当时的彩市
吹起了一阵“体彩风”。

2007年，为了提高游戏吸引力，让
购彩者保持新鲜感，经财政部批准，7
星彩进行了第一次规则调整。本次规
则调整，取消了特等奖奖级，把最高奖
级改为一等奖，调整后，一等奖占浮动

奖金比例大幅提高，配合增加的固定
奖奖级，进一步提升了购彩者的购彩
体验。

从 2004年发展至今，7星彩早已
从人们口中的“新游戏”变成了“老牌
游戏”，尽管知名度不如其他同类彩票
游戏，但相信在不断的探索和规则优
化中，会有更大的发展空间和更好的
发展前景。

相较于其他大乐透数字型游戏，7
星彩选号方式更为简单，从 0000000-
9999999中选择任意 7位自然数进行
投注，一组 7位数的排列称为一注，每
注仅需 2元。简单的选号方式吸引了
一大批购彩者的青睐。据调查，大部
分购彩者选择 7星彩就是因为其选号
简单，不用费心研究各种各样的投注
方式。

简单，但并不意味“惊喜度”低，7

星彩中奖面相对较高，一度有“体彩
500万元生产线”的美誉。在 7星彩第
18011期开奖中揽获 500万一等奖的
云南李先生表示，他跟体彩结缘已经
有7年多了，一直以来都对7星彩情有
独钟。“与其他类似彩票游戏相比，还
是7星彩比较简单。”

除此之外，7星彩更吸引购彩者的
特点是“贴近生活”，这要从“7”这个数
字说起。纵观世界文化，“7”无疑是很

独特的，如西方文化将其视为幸运数
字，而有 Lucky 7 的说法；中国传统
文化中，“7”为阴阳与五行之和，与
“善”与“美”有着密切的联系；一周 7
天、7色彩虹、7个音符……“7”可以说
在生活中随处可见。因此，与其他的
彩票游戏相比，7星彩的选号具有非常
大的对应性和数字包容性，购彩者选
号可从电话号、车牌号、生日等日常生
活中常见的数字“信手拈来”。

相对于体彩大乐透，7星彩选号方
式更简单；相对于排列游戏，7星彩的
头奖更高、奖金成色更足，但为何其“存
在感”较低？

我们知道，7星彩上市 16年来，只
进行过一次游戏规则调整，在新型彩票
游戏类型日益增多的今天，其游戏新鲜
感会逐步降低，购彩者的关注度也会随
之降低，加上在体彩大乐透、即开票等
主流游戏的“光环”之下，7星彩并没有
大范围的市场活动，也让更多新购彩者
失去了认识7星彩的机会。

“与时俱进”始终是体育彩票所坚
持的，体彩 7星彩也是如此，优化游戏
规则、提升品牌认知度、适应社会新的
消费特点，让更多人发现其魅力，无疑
是体彩7星彩未来发展的必行之路，也
是体彩 7星彩作为一大公益金筹集力
量的责任所在。

体彩7星彩，来路不凡，未来可期！
每周二、五、日开奖，期待您的关注。
许丽峰

2020年9月25日 星期五
统筹：孙友文

美编：王姿 校对：亚丽

A15
聚焦第四届全球跨境电子商务大会

借势中原辐射全球 共建开放出彩郑州
2014年5月10日，习近平总书记在郑州考察河南保税物流中心时，鼓励郑州跨境贸易朝着“买全球 卖全球”

目标迈进。近年来，郑州市着力打造跨境电子商务产业链和生态链，全面推进跨境电子商务综合试验区建设，跨境
电子商务业务量一直位于全国前列。

2020年9月22日至24日，在第四届全球跨境电子商务大会上，来自跨境电商全产业链的行业嘉宾、企业大
咖围绕全球疫情下跨境电商发展的机遇与挑战深入探讨交流，为全球跨境电商发展贡献经验和智慧。
郑报全媒体记者 赵柳影/文 丁友明/图

目前全球疫情持续发展，国际贸
易遭受重创，全球经济秩序正在重构，
中国正通过发挥内需潜力，使国内和
国际市场双循环，实现持续强劲发
展。跨境电商正是连通国内市场与国
际市场的重要形式，在下一步经济发
展当中举足轻重。

全球CEO发展大会联合主席、中
国与全球化智库主席、全球跨境电商
大会主席龙永图对郑州跨境电商发展
给予高度评价。他说，疫情防控期间，
在国际运输和境外终端派送几乎阻断
的情况下，由河南保税集团子公司中
大门国际物流服务有限公司运营的跨
境电商包机，先后开通郑州—列日、郑
州—纽约、郑州—洛杉矶三条国际专
线，助力全球抗疫和河南外向型经济
高质量发展，非常了不起。

“在全国跨境电商综试区中，郑州
做得非常好，尤其是郑州跨境电商实
现‘秒通关’，值得点赞。”中国国际经
济交流中心副理事长黄奇帆说。

第四届全球跨境电子商务大会发布《中
国跨境电商综试区城市发展指数报告
(2020)》。《报告》显示，在发展总指数先导城
市中，郑州位列第五，发展创新指数郑州进
入前三。

《报告》认为先导城市能够充分发挥自
身的优质设施、优越的基础设施、完整的产
业链条、良好的营商环境以及充沛的消费需
求等，在政策鼓励和市场作用下跨境电子商

务综试区的先行示范效应得到充分发挥。
商务部对外贸易司副司长张力表示，近

年来，地处中原腹地的郑州市不断优化业
态发展环境，探索创新跨境电商发展重要
做法，助推郑州跨境电商综试区在全国综
试区中名列前茅，并形成一大批企业落地
生根，人才培养、企业孵化的平台也不断发
展壮大，促进了跨境电商产业集聚和规模化
发展。

伴随郑州航空港经济综合实验
区、郑洛新国家自主创新示范区等国
家级战略平台联动发展，河南空中、
网上、陆上、海上四条“丝绸之路”弹
奏出动人的交响曲，中部开放高地正
从郑州强势隆起。

正是瞄准这一发展趋势，众多头
部企业纷纷与郑州建立合作。在第
四届全球跨境电子商务大会开幕现
场，郑州市签约6个重点项目，投资总
额达63.7亿元。

不仅如此，在“云上E博会”现场，
郑州首创的“1210”模式在国内反向
复制至新疆和贵州，并在两地建立了
“西大门”和“黔大门”，也带着当地的
特色产品来到郑州E贸易博览交易中
心进行宣传推介。

阿里巴巴集团副总裁、天猫进出
口总裁刘鹏说，河南是国内最先实行
保税备货零售模式的省份，为中国跨
境电商规则制定和监管创新提供了
宝贵的实践经验。可以说，河南是中
国跨境电商的创新地，也是中国跨境
电商非常重要的中心。他相信随着
跨境电商的持续发展，河南将会从中
国的物流中心变为辐射全球的新一
轮中心。

融入国内国际双循环

吸引全球跨境电商产业向河南集聚

中部开放高地
正从郑州强势隆起

从“新生”到“老牌”7星彩成长史

更简单 更贴近生活 7星彩的魅力

与时俱进 为了更好
7星彩的未来


